



Coordination interdiocésaine de la pastorale des personnes concernées par l'homosexualité

Dans plus de 50 diocèses[1], il y a une « pastorale pour les personnes homosexuelles », souvent rattachée à la « Pastorale des familles ».

Les personnes impliquées dans cette pastorale se retrouvent 2 fois par ans pour échanger sur les propositions faites, les problèmes nouveaux et les solutions trouvées.

Il y a 3 lieux de coordination : à Angoulême, à Paris et à Lyon.

Contact pour la coordination se retrouvant à Angoulême :
lenfant.odile@wanadoo.fr 06 42 12 51 42

Par ailleurs, il y a des associations actives autour de Foi et Homosexualité :



Devenir Un En Christ crée en 1986, DUEC propose à tout chrétien, homme ou femme, concerné par l'homosexualité d'avancer humainement et spirituellement, dans un climat de respect et de confiance, à partir de la situation dans laquelle il se trouve et quel que soit son état de vie (parents, célibataires, couples homosexuels, couples vivant le sacrement de mariage dont l'un est homosexuel, personnes homosexuelles divorcées ou séparées, personne homosexuelle désirant vivre le célibat, prêtres ou consacrés). <https://www.devenirunenchrist.net>

Reconnaissance +

Reconnaissance est une association fondée en 2019 par des chrétiens engagés dans l'Église catholique, parents de personnes homosexuelles. Par ses actions Reconnaissance est au service des familles et des personnes concernées par l'homosexualité. <https://www.reconnaissance.life>

> Communion Béthanie :

En couple, célibataires, mères, pères de famille, pasteurs, prêtres, religieuses, religieux en alliance, nous avons le commun désir de prier et de nous mettre au service d'un nouveau regard porté sur les personnes transgenres et homosensibles, sans chercher à les changer. <https://www.communion-bethanie.org>

>D&J Arc-en-ciel :

Crée en 1972, lieu de partage, d'engagement, et de recherche spirituelle pour les personnes LGBTI+ et allié·es www.dj-arcencliel.org

Conférence de Evêques de France (CEF)

La pastorale des personnes homosexuelles est coordonnée au niveau national par Le pôle « Annonce et accompagnement de la Vie Chrétienne » de la CEF, en particulier par la pastorale des familles.

Réunion du 28 mars 2025 à l'invitation de la CEF

- animée par Madame Véronique Longchamp (CEF, réalités familiales), et par Mgr Bondu (évêque auxiliaire de Rennes, en charge des réalités familiales, ex Familles et société).
- Les référents diocésains de pastorale des personnes homosexuelles,
- les mouvements et associations impliqués dans cette pastorale (DUEC, Reconnaissance, Communion Béthanie, Réflexions & Partage, DJ-Arc en Ciel),
- avec des théologiens exposant l'état actuel de la réflexion :
(P. SAINTÔT sj. département d'Ethique des facultés Loyola-Paris ; Sr. Catherine FINO, Institut Catholique Paris)

=> il y a eu une forte participation : 50 personnes en présentiel et 60p en distanciel, 58 diocèses représentés.

Parmi les points abordés :

- Clarification par la Commission Biblique Pontificale de ce que la Bible dit des relations entre personnes de même sexe, en évitant des transpositions littérales inappropriées.
- L'accueil au baptême des personnes homosexuelles en couple
- L'intégration dans les communautés chrétiennes

[1] Enquête faite par la Conférence des Évêques de France en Mars 2025

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 05/02/2026 -

<https://charente.catholique.fr/services/familles/les-personnes-homosexuelles/coordination-interdiocesaine-de-la-pastorale-des-personnes-homosexuelles>